

Mit Knopfauge und Knubbelnase: Diese Bergedorfer Puppen gehen in alle Welt

Von Melanie Ucke

Sie heißen Peterchen, Dasha, Iselotte, Eulalie, Klein Gregor oder Ramon und können ganz schön frech daherquasseln: Die „Living Puppets“ mit Lokalkolorit. Ihr Macher lässt nämlich in Bergedorf die Puppen tanzen – im übertragenen Sinne natürlich: Olaf Matthies feiert in diesem Jahr das 15-jährige Jubiläum mit seinen annähernd 300 Handpuppen.

Der Spielzeuggroßhändler brachte seine Idee im Jahr 2000 auf den Markt, Erfahrungen hatte er in der Branche schon gesammelt. Nun galt es, etwas Eigenes auf den Markt zu bringen. Zunächst wurde nach einem markanten Kopf gefahndet, der einprägsam sein sollte. Lachend, die Nase nicht zu klein, ein paar Falten – zudem war die Haptik wichtig, denn die Puppe soll ja einiges aushalten beim Spielen. Und sie sollten eine fröhliche Schnute haben, in die die Hand gut hineinpasst.

So wurde Bodo „geboren“, die erste Puppe. In kariertem Hemd und fescher Büx kann er ganz schön anpacken und kommt mit Sommersprossen und fröhlichen Knopfaugen immer lustig daher. An der Entwicklung haben neben dem Puppenvater mehrere Kreative gefeilt: „Vor allem

meine Frau und ein befreundeter Puppenspieler haben die wesentlichen Impulse gegeben“, so Matthies.

Bodo kommt an, er zeigt Gefühle, lässt sich gut handhaben – so kommen nach und nach weitere Figuren dazu. Zwei neue Puppen gibt's pro Jahr – im Team gemeinsam ausgedacht, menschlich und tierisch oder auch Quasselwürmer sowie Wunschtraumku-



Iselotte Keksberg und Peterchen machen eine lustige Show.

schelmuskel-Kissen, die beim Einschlafen helfen.

Die Figuren sind nicht nur die Fantasie fördernde Spielkameraden im Kinderzimmer, sie helfen auch bei vielen Stresssituationen in der Familie oder in Ausnahmesituationen: „Alle unsere Puppen sind als pädagogisch wertvoll anerkannt“, erklärt der Unternehmer. „Therapeuten und Kinderärzte setzen unsere Figuren ein, ebenso die Polizei und die Feuerwehr bei ihrer

Präventionsarbeit.“ Und wenn eine Puppe mal „verletzt“ oder durch tägliches Knuddeln abgewetzt ist, hilft der Puppendoktor: Die geliebten Begleiter werden restauriert. Längst ist aus der Idee eine mittelständische Firma mit zehn Mitarbeitern geworden, die aus ihrem Zentrallager an der Kurt-A.-Körper-Chaussee jährlich mehr als 100 000 Puppen in alle Welt versendet. So ruhig das Spielen mit den Living Puppets, die völlig ohne Elektronik auskommen, auch ist – am Internet kommt heute niemand mehr vorbei. So feilt Iselotte Keksberg kräftig an ihrer Web-Karriere – sie kann unter iselotte-keksberg.de in ihrer täglichen Show bewundert werden.

Und noch ein weiterer kleiner Puppenstar ist in Bergedorf unterwegs: Kollin Kläff, der schlaue Hund mit Detektiv-Spürnase, erzählt den Kindern tolle Geschichten. Puppenspielerin Maya Raue führt den drolligen Vierbeiner das nächste Mal am 13. September beim Seifenkistenrennen im Leuschnerpark aus.

Übrigens produziert Matthies auch andere Puppen im Auftrag, so etwa die Figuren der Sesamstraße oder Wiwaldi und Kumpel Horst Pferdind, die unter anderem in der TV-Sendung „Zimmer frei!“ ihre Auftritte haben.



Puppen, wohin das Auge blickt: Olaf Matthies und seine Frau mit den Lieblingsfiguren Iselotte Keksberg und der Fledermaus Gaston inmitten der „Living Puppets“. Die Firma des Bergedorfers feiert in diesem Jahr 15-jährigen Geburtstag.

Fotos: Ucke

Einmalige Aktionspreise in allen Abteilungen!

2 x Motorverst. inkl.

1.347,-

Aktionspreis 795,-

41% gespart

Nur für kurze Zeit

Boxspringbett
Liegefläche 180 x 200

bis zu 42% sparen

RABATT-Aktionswochen

Boxspringbett
Liegefläche 140x200

Aktionspreis 398,-

42% gespart

687,-

Boxspringbett 180x200
Box: Mini-Bonell FK
Matratze: 7-Zonen TFK

Aktionspreis 1.298,-

Boxspringbett 180 x 200
Box: Bonell FK 5-Gang
Matratze: 7-Zonen-TTF

Aktionspreis 1.698,-

Topper inklusive

www.sofahus.de

Stuhlröhstr. 10 21029 HH-Bergedorf
Mo.-Fr. 10 - 19 Sa. 10 - 16

SOFAHUS

wo das Leben weich ist.